

Fecha: 30-01-2026
 Medio: El Diario de Atacama
 Supl.: El Diario de Atacama
 Tipo: Noticia general
 Título: Trabajadores de la CTC se movilizaron en El Salvador

Pág. : 4
 Cm2: 544,4

Tiraje: 2.200
 Lectoría: 6.600
 Favorabilidad: No Definida

 diarioatacama.cl.cl

Confederación de Trabajadores del Cobre efectuó ayer una acción colectiva en todas las divisiones de Codelco, en Calama, Iquique, Los Andes y El Salvador. La detención parcial de la actividad, una movilización que podría ir en ascenso, comenzó con la detención de los trabajadores del turno de noche en El Salvador, quienes fueron detenidos por la carretera durante unos minutos.

Confederación de Trabajadores del Cobre en su página web informó que el 27 de enero de 2026, tras la realización de cuatro asambleas masivas en los territorios de Calama, Iquique, Los Andes y El Salvador, "las bases han emitido un mandato: aprobar la reelección de las y los trabajadores subcontratados ante la Codelco de instancias de negociación para el diálogo paralizado Marco".

En el comunicado, la CTC surgió como "resalta la postura de la estabilidad hasta la fecha ha evitado



LOS TRABAJADORES EN UNOS MINUTOS SE MOVILIZARON.

do concretar el proceso de actualización de este instrumento jurídico y laboral, fundamental para la estabilidad de miles de familias".

Para la CTC, el Acuerdo Marco representa el único instrumento que nivela y protege las condiciones laborales del mundo subcontratado. La actual movilización busca no solo defender lo ganado en el último acuerdo de 2022, sino también proyectar mejoras ne-

cesarias para el período actual.

"Los trabajadores y trabajadoras están activos, vigilantes y unidos en la defensa de sus derechos. No permitiremos retrocesos en una herramienta que es fruto de años de lucha", señalaron desde la organización, quienes también valoran la unidad de las y los trabajadores, los que se mantienen en activos y en estado de alerta permanente.

Fue así como ayer, hubo

manifestaciones en los accesos de las divisiones Chuquicamata, El Salvador, Andina y El Teniente. Dirigentes y trabajadores han organizado, en los ingresos a las faenas, asambleas informativas.

Los trabajadores aseguran que esta fue una movilización de advertencia y esperan un diálogo con Codelco, si no es así incrementarán su nivel de alerta y no descartan nuevas movilizaciones. 

Lleva por la mañana Carabineros de la mina Chuquicamata, la minera Capstone Copper, lleva 28 días de huelga y 10 con los accesos de su planta desalinizadora bloqueados. Esto, en medio de un conflicto que enfrenta al Sindicato N°2, que representa a 645 trabajadores, con la empresa, tras el fracaso de la negociación colectiva y mientras se está a la espera del pronunciamiento de los huelguistas respecto a la última propuesta presentada por la firma.

En las últimas horas según informó la empresa, "la compañía tuvo que gestionar el ingreso de personal de mantenimiento y funcionarios a las instalaciones a través de un operativo aéreo que contó con todas las medidas de seguridad respectivas".

"La compañía utilizó helicópteros que trasladaban a trabajadores y contratistas, para permitir el ingreso de personal técnico y funcionarios a las instalaciones", explicó también. "Esta acción se aplicó como una medida de extrema urgencia frente a la permanente negativa del sindicato por deporner sus acciones ilegales y prácticas antisindicales en la huelga, que lleva más de 26 días y que se ha traducido en la toma de la planta y el bloqueo de todos sus accesos", agregó.

Según dijo la compañía, "el



LA MOVILIZACIÓN DÍAS ATRÁS.

domingo pasado, el turno que tenía que acceder a cumplir funciones intentó nuevamente ingresar a la planta, pero fueron bloqueados por la dirección del Sindicato N°2, quienes señalaron que solo permitirían el acceso a personas autorizadas por la propia organización sindical".

"Dicho intento de ingreso se produjo luego de que el Sindicato N°2 difundiera un comunicado de prensa en el que afirmaba que la planta contaba con libre acceso y que no existía una toma de las instalaciones, lo que fue desmentido por los hechos ocurridos en terreno, y que fueron constatados por la notaria María Carolina Vilches Guggiana, quien estuvo esa jornada en terreno", informó la empresa.

La empresa está ofreciendo un bono de 15 millones. Según la minera la propuesta está en línea con los acuerdos con los otros tres sindicatos. Los trabajadores someterán a votación la propuesta en los próximos días. 

tasa de desocupación en Atacama avanzó un 8,6% en último trimestre

JO. En 12 meses se registró un descenso de un 0,3 puntos porcentuales.

8,6% se ubicó la tasa de desocupación en la región de Atacama durante el trimestre octubre - diciembre 2025 (OND 2025), de acuerdo con la información de la Encuesta Nacional de Empleo (ENE), elaborada por el Instituto Nacional de Estadísticas de Chile (INE).

La cifra significó un descenso de 0,3 puntos porcentuales (pp.) en doce meses, debido a que la reducción de la fuerza de trabajo (-1,4%) fue mayor a

la presentada por las personas ocupadas (-1,0%). Por su parte, las personas desocupadas disminuyeron 5,5%.

Respecto al mismo periodo del año anterior, las tasas de participación y de ocupación se situaron en 64,8% y 59,3%,

decreciendo 1,5 pp. y 1,1 pp., respectivamente. Por otra parte, la población fuera de la fuerza de trabajo aumentó 5,2%, influída por inactivos habituales (3,6%).

En las mujeres, la tasa de desocupación se situó en 9,7%,

con una reducción de 0,2 pp. en doce meses; mientras que en los hombres, la tasa de desocupación fue 7,8%, con una disminución de 0,4 pp. en el mismo periodo.

BAJA

En doce meses, la estimación del total de personas ocupadas experimentó una disminución de 1,0%, incidida tanto por los hombres (-0,9%) como por las mujeres (-1,1%).

Los sectores que más contribuyeron a la reducción de la población ocupada fueron in-

dustria manufacturera (-24,3%), actividades de salud (-27,9%) y administración pública (-23,9%); mientras que por categoría ocupacional, el descenso se observó en asalariados formales (2,3%).

INFORMALIDAD

Según los datos, la tasa de ocupación informal se ubicó en 28,8%, con un descenso de 0,1 pp. en un año. Las personas ocupadas informales disminuyeron 1,3%, incididas tanto por los hombres (-1,5%) como por las mujeres (-1,2%). 